

## BAB 5

### PENUTUP

#### 5.1. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan penelitian yang telah peneliti lakukan mengenai transformasi praktik jurnalisme media lokal kota Padang melalui pemanfaatan teknologi *artificial intelligence* dalam pekerjaan jurnalistik, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Adopsi teknologi AI dalam praktik jurnalisme lokal di Kota Padang telah memberikan dampak positif yang signifikan dalam berbagai aspek produksi berita. Kehadiran teknologi AI telah memberikan kemudahan bagi para jurnalis untuk bekerja lebih efisien dan efektif. Proses pengumpulan informasi, analisis berita, dan penyajian konten kepada pembaca menjadi lebih cepat berkat bantuan AI. Namun demikian, penggunaan AI dalam jurnalisme lokal juga memiliki kekurangan dan kendala yang perlu diperhatikan. Oleh karena itu, jurnalis masih perlu melakukan verifikasi dan pengecekan ulang sebelum konten dipublikasikan. Selain itu, gaya penulisan yang dihasilkan oleh AI terkadang terasa baku dan kurang memiliki sentuhan manusiawi. Tantangan lainnya adalah kurangnya regulasi khusus dan etika yang mengatur penggunaan teknologi AI dalam jurnalisme. Hal ini dapat menyebabkan kurangnya sanksi terhadap kesalahan yang mungkin terjadi dalam penggunaannya. Meskipun demikian, penggunaan teknologi AI dalam praktik jurnalisme lokal merupakan langkah maju yang penting dalam memperkaya lanskap

media lokal. Penggunaan teknologi AI dalam praktik jurnalisme lokal tidak hanya merupakan suatu keharusan, tetapi juga sebuah peluang untuk meningkatkan relevansi, akurasi, dan inovasi dalam menyajikan berita kepada masyarakat. Oleh karena itu, media lokal di Kota Padang perlu beradaptasi dengan kehadiran dan perkembangan teknologi AI ini agar tidak tertinggal dan tetap dapat memenuhi kebutuhan informasi publik.

2. Penelitian ini menunjukkan adanya upaya untuk menerapkan teknologi AI dalam praktik jurnalisme di media lokal Kota Padang. Ini menandakan kesadaran akan pentingnya beradaptasi dengan perkembangan teknologi dalam industri media. Penggunaan teknologi AI membawa perubahan dalam cara jurnalis lokal menjalankan tugas-tugas jurnalistik mereka. Hal ini mungkin termasuk penggunaan algoritma untuk analisis data, pembuatan konten, atau bahkan interaksi dengan pembaca. Meskipun teknologi AI menawarkan potensi untuk meningkatkan efisiensi dan kualitas dalam produksi berita, namun belum banyak media lokal yang berlangganan dengan aplikasi AI untuk memproduksi konten berita. Hal ini mencakup baik berita yang bersifat tulisan maupun konten berita untuk multimedia dan media sosial. Kurangnya adopsi ini juga disebabkan berbagai faktor, seperti keterbatasan sumber daya manusia, kurangnya pemahaman tentang pemanfaatan AI, atau bahkan kendala finansial dari media lokal tersebut. Jumlah jurnalis yang benar-benar menguasai dan memanfaatkan AI dalam pekerjaan mereka masih sangat terbatas, dan

mereka yang memiliki kemampuan ini bisa terhitung dengan jari. Dengan demikian, dapat disimpulkan bahwa meskipun potensi teknologi AI dalam transformasi jurnalisme lokal Kota Padang sangat besar, namun masih ada kesenjangan antara teknologi dan implementasinya dalam praktik sehari-hari. Untuk mengatasi tantangan ini, diperlukan upaya yang lebih besar dari media lokal untuk mengadopsi teknologi AI dan juga dari jurnalis untuk meningkatkan pemahaman dan keterampilan mereka dalam memanfaatkan AI dalam produksi berita. Dengan cara ini, media lokal dapat terus berinovasi dan memenuhi tuntutan pasar yang semakin kompleks dan berubah.

## 5.2. Saran

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan serta setelah melihat hasil dan pembahasan penelitian yang dibahas, maka penelitian ini memberikan saran sebagai berikut:

1. Bagi media lokal di Kota Padang, diharapkan agar mereka mempersiapkan diri secara matang untuk menghadapi perkembangan teknologi dalam beberapa tahun ke depan. Hal ini penting agar mereka dapat menghasilkan jurnalis dan konten yang berkualitas tinggi. Sebagai media tingkat daerah, mereka dituntut untuk beradaptasi dengan cepat terhadap perkembangan teknologi. Jika tidak, mereka berisiko ditinggalkan oleh masyarakat.



2. Bagi jurnalis lokal, disarankan agar redaksi dan jurnalis fokus dalam mengintegrasikan teknologi AI ke dalam pekerjaan jurnalistik, terutama dalam penyajian konten. Dengan memanfaatkan fitur-fitur AI, tujuannya adalah agar jurnalis semakin terampil dan memahami cara menggunakan teknologi AI dengan baik.
3. Bagi masyarakat, penelitian ini dapat menjelajahi persepsi dan sikap pembaca terhadap berita yang dibuat dengan bantuan teknologi AI oleh media lokal seperti Haluan, Langgam, dan Singgalang. Melalui survei atau wawancara, penelitian ini bertujuan untuk menentukan tingkat kepercayaan, kepuasan, dan kebutuhan akan transparansi dalam berita yang menggunakan teknologi AI.
4. Bagi pendiri AI, penelitian ini dapat meneliti peran yang dimainkan oleh mereka dalam mengarahkan pengembangan dan pemanfaatan teknologi AI untuk kepentingan masyarakat. Fokus penelitian mencakup inisiatif mereka dalam meningkatkan aksesibilitas teknologi, mengatur kebijakan privasi data, dan memastikan keberlanjutan teknologi AI demi kesejahteraan bersama.

